

LOS GLOBOS de Mr. Churchill huyen de Londres

Cables de Estocolmo del 18 de este mes, avisan que como 80 globos de las reales defensas aéreas de Inglaterra, desprendidos de sus amarras por los ataques de la aviación alemana, irrumpieron sobre territorio sueco, produciendo serias averías en las vías férreas, instalaciones eléctricas, ciudades y pueblos, como para marcar el paso simbólico de la férrea bota inglesa por aquellas latitudes.

Estos mismos globos y otros más que se vieron por las costas de Holanda y Dinamarca, son los despojos de las famosas defensas aéreas inglesas con que Mr. Churchill garantizaba la inmunidad de Londres contra los ataques de los aviones nazis, que han comenzado a derumbarse como preludio de la catástrofe que se avecina a pasos de gigante y que ha de culminar con el colapso más estrepitoso que el Mundo haya presenciado de un Imperio, que se creía invulnerable hasta por la acción de los siglos.

Los globos prófugos de la barrera de Londres se habían elevado para proteger las zonas residenciales de los Soberanos del Imperio, de los soberbios y linajudos Lores, de los judíos insaciables, de los poderosos banqueros y de los Churchill implacables; en tanto que las barriadas de obreros se dejaban para blanco de las bombas enemigas; como puntos de resistencia o de desgaste de los ataques de los bombarderos visitantes, cuyo sacrificio velaba el sueño de los magnates ingleses, y constituían la primera línea de defensa de los sectores privilegiados de la urbe. Pero como Dios habla por los que callan; bien pronto la flota aérea germana, que no hace tales distingos, rompió la infranqueable barrera de globos, que decía el empecinado Premier, y éstos libres de su cautiverio emprendieron su fuga espectacular, testimoniando al Orbe, que los alemanes habían entrado en Londres.

Los globos libertos no quisieron ser por más tiempo, mudos testigos de la macabra destrucción de la Capital del Imperio Británico, ni del sacrificio estéril de tantos miles de víctimas yacentes en las calles de Londres, sobre cuyos cadáveres se posa indiferente la fría mirada del Premier inglés, como obra de su resistencia impía a aceptar la paz tantas veces ofrecida por su adversario y anhelada por la Humanidad, invocando pretextos fútiles que no compensan los sufrimientos y la ruina del pueblo que gobierna; y a los que se aferra como el naufrago a los despojos de la nave, en un inútil afán de justificar la inconsulta declaratoria de guerra del Gobierno inglés al pueblo alemán, que se ha trocado en una eutecia de muerte para el imperio que hasta ayer mismo era el árbitro del Mundo.

Con el poder irrestricto que las circunstancias pusieron en manos de Mr. Churchill ha bloqueado al pueblo británico, en un campo siniestro de destrucción y de muerte, de exterminio y de dolor, que en uno de los últimos formidables ataques a Londres, arrancó del pecho de una mujer que huía con su hijo en los brazos, el grito de protesta de: «Esto ya es un infierno». Grito que evidencia la desesperación en que se debate el pueblo londinense, y que el Premier ahoga en la Cámara con sus discursos engañosos salpicados de chistes, en tanto que las calles se salpican de sangre.

Firme en su propósito de someter a los habitantes de la Capital del Imperio a la disciplina suicida de no buscar los refugios contra los bombardeos, sino cuando el peligro de éstos se haya convertido en una mortífera realidad, Mr. Churchill anuncia a la Cámara una reforma a los reglamentos de alarmas a fin de que: «... las sirenas se utilicen únicamente para dar el «alerta» y no como alarma, y tener una serie de vigías especializados que darán la alarma, cuando el peligro sea inminente en cualquier punto». Esta reforma tiene por objeto obligar a los aterrizados londinenses a «esforzarse por atender fielmente a sus trabajos o quehaceres, preocupados porque lo que fabriquen o la clase de servicios que presten al público no sufran interrupciones o cuando menos, que esas interrupciones no sean muy sensibles».

Aparte de que a través de este propósito que hasta el momento de pronunciar su discurso parlamentario el temerario Premier—el 17 del corriente—le habían frustrado los ataques nazis, se advierte que Londres vive en un estado de continua inquietud—negada por los Corresponsales asalariados, de periódicos norteamericanos—y que Mr. Churchill trató de impedirlo ocultándole a sus

víctimas hasta el último momento la presencia del peligro, a fin de que no se interrumpieran las actividades de las fábricas, que es lo que interesa, así sucumban en ellas los obreros, víctimas propiciatorias de sus instintos bélicos.

Este discurso de Mr. Churchill, que terminó pidiendo a la Cámara continuar en sesión secreta porque: «Existen algunos detalles a propósito de lo que deberá hacerse durante los ataques aéreos, que prefieren discutir privadamente» y porque había varias cosas que deseaba contar a la Cámara, acusa una confusión en el Gobierno que preside, porque no da pie en bola para una defensa eficaz de Londres; desautoriza los decires de los Corresponsales, de adaptaciones de la población al medio, de una serenidad de sus habitantes que no existe y de una eficacia de las defensas adoptadas, cuya veracidad puede juzgarse por la fuga de los globos londinenses, que han iniciado el éxodo más sensacional de la época, del pueblo inglés, engañado por sus directores, sacrificado por Mr. Churchill.

Quienes inculpan al Gobierno Alemán por la actuación de sus fuerzas aéreas y por la ocupación de territorios de otras naciones, previniendo su propia defensa; y se han tragado el anzuelo de que Inglaterra lucha, por la existencia de la Democracia, que es un régimen que ella misma no tiene, olvidan que fué este país el que declaró la guerra en que arde Europa y África y que Mr. Roosevelt se ha empeñado en que se extienda a este continente; que el Gobierno Inglés ha superado al de Alemania, en los mismos hechos que se le critican a éste tanto más censurables en ella cuanto los ha ejecutado y sigue ejecutándolos en perjuicio de sus mismos aliados; y pue al pretender que no debemos simpatizar con la causa alemana y mucho menos publicar nuestra opinión, proceden como inquisidores de la libertad de pensamiento. Que su anglofilismo—espontáneo o pagado—los obligue a cubrir de denuestos al pueblo alemán, a injuriar a Navarrete porque razona y confunde, a Mora Valverde porque argumenta y destruye los sofismas de un sabio que desde que llegó al país viene haciendo una campaña entreguista, sistemática y alarmante, y a acusarnos de enemigos del régimen democrático y de las instituciones nacionales a quienes manifestamos nuestras simpatías por la Gran Nación Alemana, es perdonable. Lo que sí no les podemos tolerar sin abofetearlos con nuestra protesta es, que pretendan—a título de defensores de una Democracia que aun no han comprendido—que traicionemos a nuestra Patria, rindiendo su Soberanía a otra Nación, con el beso de Judas.

JACOBO REY.

Los Estados Unidos siguen atizando la hoguera

Washington, 18 de Setiembre pm.—Transocean—15—

La venta de grands aviones lanzabombas, así llamadas fortalezas voladoras, del ejército de los Estados Unidos a Gran Bretaña, el miércoles nuevamente ha sido objeto de una interrogación durante la conferencia de prensa del Departamento de Estado, indicando Mr. Cordell Hull que los interpeladores deberían dirigirse al Departamento del ejército. El secretario de Estado sin embargo no desmintió, que semejantes transacciones se estaban proyectando y es quede suponer que estas se verifiquen del modo que se ha venido haciendo usual, es decir que se devuelvan las máquinas de referencia a sus respectivos fabricantes, quienes en seguida las venden a Inglaterra.

Con relación al viaje del ministro del exterior alemán von Ribbentrop a Roma y las

noticias de que en la capital italiana sin duda se discutirá también el negocio de la cesión de destructores norteamericanos a Gran Bretaña, Mr. Cortell Hull se abstuvo de todo comentario, extendiéndose en cambio ampliamente sobre el desarrollo económico después de la guerra, recordando que los Estados Unidos desde hace meses estaban empeñados en formar un frente económico unitario de las naciones neutrales. El orador acentuó además, que los Estados Unidos, al haber terminado la guerra, harían todo lo posible para crear una estabilidad económica, mas que ellos nada podían hacer mientras que la política de la violencia aun dominaba la mayor parte del mundo.

Berlín, 21— Se informa que la aviación alemana concentró sus ataques esta mañana sobre el centro y este de Londres bombar-

María Santísima, Reina de Las Mercedes

Este título con el cual la piedad cristiada saluda a la *Excelsa María, Madre de Dios y Reina del Cielo*, es sencillamente una consecuencia de nuestra fe honda y sincera en el valimiento de *María Santísima*, ante la Divinidad, por su carácter de Madre de Nuestro Señor Jesucristo, Hijo de Dios Humanado y que para hacerse hombre, fué concebido en el vientre purísimo y virginal de esa admirable y privilegiada criatura.

Merced, es favor a quien lo demanda y necesita. Y, quién más que nosotros «desterrados hijos de Eva», necesitamos de socorro en las vicisitudes de la vida; y que el Cielo nos socorra en nuestras necesidades del alma y del cuerpo?

Y María Santísima, aunque elevada a dignación misteriosa, que escapa a nuestra comprensión y supera a la misma inteligencia angélica, es con todo nuestra hermana, hija de Adán y Eva, como nosotros; y por su condición natural, está pronta para atender a las súplicas de los que a Ella acudimos, como a nuestra *Hermana*, según su humana naturaleza; y nuestra *Madre*, por testamento de su hijo Divino en la Cruz; y nuestra *Reina*, porque siendo Madre de Dios, tiene el cetro de los Dominios de su Hijo, por trasmisión amorosa de Poder.

Y la piedad que María Santísima nos inspira, por la Misericordia que Ella nos dispensa, despierta en el Pueblo Cristiano, ya desde la Santa Iglesia Apostólica, devoción sincera, que se traduce en plegarias, cantares y fiestas de *Culto de hiperdulcia*, es decir, culto superior al que rendimos a los demás Santos que gozan de Dios y son nuestros amigos; porque ellos no

pueden tener jamás el ascendiente ante el Trono Divino, que tiene la que es legítimamente Madre de Dios.

Las fiestas cristianas en honor de María Santísima, son realmente numerosas en la Liturgia Católica; los títulos de amor y devoción, con los cuales la saludamos, son innumerables y poéticamente expresivos de nuestros sentimientos de filial amor.

¡Reina de las Mercedes!

Es título de melodía sonora; de sentimentalismo delicado y fino; de piedad honda y de convencimiento de Fe aquilatada en la Redención efectuada por Nuestro Señor Jesucristo, Redención en la cual María es colaboradora con su Divina Maternidad.

Los siglos y las generaciones, plétóricas están de la justicia que asiste a María Santísima, para ostentar ese título de Reina de Las Mercedes.

Los pueblos, las sociedades y los individuos cristianos, han sido y somos testimonios indefectibles de que María Santísima derrama sus Mercedes, sus favores a raudales, sobre quienes la imploran y la invocan con sincera devoción.

Ella, Reina de las Mercedes, nos ampare en vida y en la hora de nuestra muerte. Ella bendiga y proteja a la Patria; conforte a la Santa Iglesia y su Jerarca Supremo!

Ella dé luces y sincera actuación a nuestros Gobernantes.

Ella bendiga nuestros campos; guarde en la Fe y morigeración a nuestros compatriotas; y aleje de nosotros la peste de la herejía protestante y destruya los amaños de la masonería y de los enemigos de la Santa Iglesia.

FILIN.

Priva la idea de que España le declare la guerra a Inglaterra en esta semana

deando los muelles y la fábrica de gas de Rotherhithe.

Roma, 21— Coincidiendo con el inicio del otoño, «El Telegrafo», diario oficial del Conde Ciano, insinuó que España declarará en breve la guerra a la Gran Bretaña. Esta declaratoria nos hace ver en los círculos diplomáticos, podría ser el resultado directo de las últimas conferencias que han venido sosteniendo en esta capital los cancilleres germano, italiano y español, por su orden Ribbentrop, Ciano y Serrano Suñer. Se anuncia que Serrano Suñer y Ribbentrop sostendrán otra conferencia próximamente en Berlín a donde regresará el canciller alemán mañana domingo.

Roma, 21— El estado mayor comunica que el anemigo bombardeó violen-

tamente anoche Benghasi dañando casas particulares de la zona musulmana. Hubo tres muertos y 27 heridos. Agrégase que la aviación italiana bombardeó las instalaciones ferroviarias y obras de defensa de las cercanías de Marsa Matroh. También bombardeó el puerto de Aden.

Roma, 21— Se anunció oficialmente que el Barón von Ribbentrop partirá para Berlín mañana domingo. Esta tarde la pasará en compañía de su colega italiano el Conde Ciano en una visita a los castillos romanos. No se espera que vuelva a conferenciar con el Duce. Se destaca la cordialidad de relaciones de España con el eje y se expresa que Ribbentrop se entrevistará con Serrano Señor Ministro del Interior español tan pronto regrese a Berlín.

La falange, Luis Vives y el pensamiento español

EN la Universidad Central de Madrid, para recordar a Luis Vives, tuvo lugar un brillante acto lleno de sentido íntimo, solemnidad exterior y significado de profunda elocuencia.

Bajo la ilustre presidencia del ministro de Educación Nacional, se reunieron figuras destacadas de nuestra Ciencia, de nuestras Letras, de nuestro Derecho y jerarquías de Falange. El Dr. López Arana, obispo de Ciudad Rodrigo, fué trazando—con palabra ceñida, rigurosa, que servía exactamente el fondo histórico y doctrinal de la conferencia—la silueta y la obra fértiles, hondas y españolísimas del gran humanista cuya muerte se recuerda ahora. Y ante la palabra del Prelado había en el auditorio—profesores y estudiantes unidos en la fe y en la tarea comunes—un unánime sentimiento de identificación con todo lo que aquella palabra significaba: restauración de lo espiritual frente al materialismo que puso en trance de muerte a nuestra vida como nación, fusión de la cultura y la Iglesia en una superior y apretada realidad española, jerarquía del pensamiento y de las humanidades en esta hora de renacimiento de todo lo nacional.

El acto, iniciación de lo mucho que en recuerdo y homenaje de Luis Vives ha de hacerse en España—como otros que se celebrarán en honor de Menéndez Pelayo, Donosio, Aparisi—significa, además de la exaltación de una gran figura de nuestra ciencia humanística, la integración de la vida universitaria española en el acorde total—renacimiento, ímpetu, fe—de esta hora vigorosamente nacionalsindicalista.

El ministro lo señaló con su acierto de siempre. En las grandes horas de la vida de España la Universidad vibró con el anhelo que llamaba de ensueños imperiales el alma del país. Ahora también, cuando un espíritu nuevo, falangista, ágil y alegre—hondamente ahincado en las raíces de lo tradicional para mejor dar el salto hacia las rutas y las glorias futuras—anima la vida española, la Universidad quiere fundirse en ese apretado haz de fervores. Sabe el papel que le corresponde, conoce el puesto y la misión de primera línea que debe desempeñar en esta Cruzada del espíritu que sigue a la Cruzada victoriosa de las armas.

La universidad reclama, con un deber y un orgullo, la tarea que en la batalla común de la restauración espiritual de España le toca realizar. Ciencia, investigación, pensamiento. Pero como alma de todo ello, la pasión española, la mirada clavada ardientemente en todo lo nuestro, la vida universitaria, el esfuerzo de aulas y frentes han de llenarse de ese "regreso a lo español" que es el signo de nuestro tiempo de aurora y esperanza.

Fueron muchos los días que en la Universidad parecía como desvinculada de la espiritualidad tradicional española, de espaldas a los valores hispánicos eternos, enemiga casi—en ocasiones—de la raíz inmutable de lo nuestro.

Por eso ha de recuperarse hoy con urgencia fervorosa cuanto se perdió en la labor indiferente, escéptica y hostil del tiempo felizmente hundido. Sobre esta tarea renovadora, la sombra magnífica de Luis Vives se alza con ejemplar categoría de símbolo y de norma.

El Excmo. Sr. Arzobispo fue recibido el domingo en la Escuela de Zapote

El Excmo. Monseñor Sanabria acaba de completar, tras una semana larga de trabajo, la visita canónica a la Parroquia de la Soledad. Tanto el Sr. Cura Mons. Borge, como su digno Sr. Coadjutor, el Padre Herrera, dispusieron de tal manera las cosas que el Prelado, en un minimum de días, pudiera apreciar el trabajo que se desarrolla en la floreciente parroquia y todo aquello afín con la Iglesia de La Soledad.

Monseñor Sanabria hecho el trabajo de investigación y estudio cuidadoso de todas y cada una de las cosas del centro parroquial, hubo de visitar las filiales, como Zapote y San Francisco de Dos Ríos. El domingo último, Su Excelencia hizo la visita de

estos dos distritos, ante el júbilo de los moradores; sabemos que Monseñor fue invitado por el personal docente de la escuela del Zapote, en donde se le dedicó una asamblea, a las 4 p.m. Ofreció el acto el Sr. Director don Alberto Pérez, y hubo números a cargo de los escolares, todos muy lucidos.

Don José Francisco Pérez, también dirigió la palabra a la concurrencia, mereciendo su discurso, como el del Sr. Director vivos aplausos.

Para terminar, Su Excelencia, en frases llenas de amor para la escuela y para los niños, se refirió a la magna fecha que se celebraba: el 15 de setiembre; habló de la Religión y de la patria, y su discurso, como

Ecos del Jubileo de Plata del Excmo. Sr. Obispo de Alajuela

Al Excmo. Sr. Obispo de Alajuela

Monseñor Doctor D. Juan Vicente Solís Fernández en su Jubileo argénteo de su ordenación sacerdotal.

22 de Agosto de 1915—22 de Agosto de 1940

I

Si el alto militar es aplaudido
Con alegre y festivo pensamiento,
Cuando al grado mayor es promovido
Por todo lo ejercido,
Con patriótico y digno sentimiento,
No será menos vivo el homenaje,
Si después se celebra y conmemora,
Por amigos y tropas y colegas,
Su vida luchadora,
De cabal y magnífico soldado,
Con todo el sacrificio consumado
Por el bien de su patria bienhechora.

II

Tú también ¡oh Prelado esclarecido!
Si fuiste ayer de todo honor colmado,
Pues la mitra ciñó tus sacras sienes,
Nuevamente eres hoy felicitado:
¿Por qué te quieren dar sus parabienes?
Porque festejan esos cinco lustros
De tu fiel sacerdocio, que has sabido
Con pericia aplicar y buenos modos,
Y juicio recto en el deber cumplido,
Y con modestia sana,
Allá en la vasta sociedad cristiana.

III

San Ramón fué tu campo señalado
Por la Eterna y veraz Sabiduría,
Pero luego, de Dios la Providencia,
Te condujo debido a tu prudencia
A la tierra de Juan Santa María:
¿Cuánto recuerdo vivirá en tu mente
De esos años pasados a la historia!
Son idos ellos, pero están sus hechos
Hoy, como ayer en tu feliz memoria,
Y en numerosos y cristianos pechos,
¡Más su mérito adecuado.
En el libro de Dios, quedó grabado!

IV

¡Oh Prelado, misión has ejercido
Como gran sacerdote acrisolado!
¡Tu fruto se ha cogido,
Y el Eterno Señor te ha distinguido,
Con el santo poder del obispado!
Por tanto como Obispo,
Tú eres la rama, consistente y recia
Del árbol gigantesco de la vida
Que es la Divina y perdurable Iglesia;
Y esa rama, de fuerza abastecida
Principio de otras ramas inferiores,
Esa rama tan fértil y fornida
¡La pujanza recibe y sus vigores
Del tronco de la Iglesia constituida!

V

La savia de ese tronco fecundiza
Su ramaje y sus hojas saludables,
Y al conjunto fomenta y fertiliza
Y es origen de frutos admirables;
Y ese tronco gigante y milenario,
Que a las ramas imparte nutrimentos,
Es el mismo Jesús, con su Vicario
Y con dogmas y Santos Sacramentos,
¡Y en todos los momentos
Es de la Iglesia, indefectible erario!

Mattias C. ROJAS
Presbítero

San José, 22 de Agosto de 1940

todos los de él, fué una pieza magistral, que por siempre vivirá en el corazón de cuantos lo escucharon.

Después de recibir el homenaje de los maestros y de los alumnos, el Prelado regresó feliz a su sede.

Mons. Sanabria, ha quedado sumamente complacido con la visita canónica realizada en La Soledad en donde ha podido apreciar la labor de apostolicidad y cultura cristiana que realiza Mons. Borge en unión de sus colaboradores, por medio de la Radioemisora Ca-

Los frutos de la guerra en España

MADRID. — El periódico Ya, publica un despacho de su corresponsal en Berlín que dice que el problema del Mediterráneo y de Africa requiere una pron-

Crónica de sociedad



PROFESOR DON JOSE ANGEL HUERTAS

Numerosas felicitaciones ha recibido nuestro buen amigo el profesor de dibujo don José Angel Huertas por una preciosa alegoría, a colores en la que, combinando la bandera nacional, con el Himno Patrio (letra estampada en un campo no menor que el que ocupa una estampilla, y el escudo de la Nación, logró condensar un motivo de nacionalismo feliz.

El profesor Huertas obsequió su bello trabajo, en pergamino al Jefe del Estado, quien agradeció mucho la gentileza del culto maestro.

Nosotros también felicitamos al amigo Huertas y le deseamos otros muchos y felices éxitos con su paleta privilegiada.
VISITA QUE AGRADECEREMOS

El viernes estuvo en nuestras oficinas, acompañado de su hermano, el Sr. Meneses, el Sr. Cura de Santa Cruz de Guanacaste, Padre don Elías Meneses.

Casi quince días permaneció en la Clínica Hernández, en donde se internó, dado su pésimo estado de salud, ya que el paludismo lo vino maltratando en el último año, con pérdida muy sensible de su salud, que en él era excelente antes de marchar a aquellas cálidas regiones. Afortunadamente el Padre Meneses se siente bastante mejorado y ayer partió de nuevo para Santa Cruz. Mucho celebramos la mejoría del respetado amigo, al par que agradecemos su visita y la de su distinguido hermano, OPERADO

El jueves fué sometido a una delicada operación en la garganta, el Ingeniero agrónomo don Rubén Mariano Blanco, alto empleado del Instituto del Café.

El tratamiento lo realizó con feliz resultado el Dr. Ortiz Céspedes.

El Ingeniero Marín ha continuado mejorando,

Hacemos fervorosos votos por la salud del querido amigo.

TRANSACCION COMERCIAL

Don Víctor Polini, vendió al dentista don Benito Marín Q., su hermosa finca, sita en Los Angeles de Grecia.

La propiedad se conoce con el nombre de «La Virgencita». Buenas pesetas deseamos al señor Marín en la explotación de su finca que está en apogeo agrícola.

RESTABLECIDO

Ya se encuentra restablecido de su dolencia en un

Pasa a la Página Cuatro

Pida...

BAVARIA GOLD



y le darán CERVEZA

ta solución. Los sacrificios de España de tres años de guerra, están dando sus frutos en Europa. Ramón Garriga, corresponsal de la agencia oficial española, informa desde Berlín que Hitler y Ribbentrop "ahora conocen exactamente lo que España quiere en este momento"

"Encíclica Humanum Genus" de Su Santidad el Papa León XIII a los Obispos de todo el Orbe sobre la secta de los masones

7° Sociedad de San Vicente de Paúl.

Y en este punto no dejaremos de mencionar la sociedad llamada de San Vicente de Paúl, tan benemérita de las clases pobres y de tan insigne espectáculo y ejemplo. Sábense sus obras y sus intentos, como que enteramente se emplea en adelantarse al auxilio de los menesterosos, y de los que sufren, y esto con admirable sagacidad y modestia; que cuanto menos quiere mostrarse, tanto es mejor para ejercer la caridad cristiana y más oportuna para consuelo de las miserias.

8° La recta instrucción de la juventud.

En cuarto lugar, y para obtener más fácilmente lo que intentamos, con el mayor encarecimiento encomendamos a vuestra fe y a vuestros desvelos la juventud, esperanza de la sociedad. Poned en su educación vuestro principal cuidado, y nunca, por más que hagáis, creáis haber hecho lo bastante para preservar a la adolescencia de las escuelas y maestros de que pueda temerse el aliento pestilente de las sectas. Exhortad a los padres, a los directores espirituales, a los párrocos, a que insistan, al enseñar la doctrina cristiana, en avisar oportunamente a sus hijos y alumnos de la perversidad de estas sociedades, y que aprendan desde luego a precaverse de las fraudulentas y varias artes que suelen emplear sus prepagadores para enredar a los hombres. Y aun no harían mal los que preparan a los niños para bien recibir la primera comunión en persuadirles que se propongan y empeñen a no ligarse nunca con sociedad alguna sin decirlo antes a sus padres, o sin consultarlo con su confesor, o con su párroco.

9° Oración

Bien conocemos que todos nuestros comunes trabajos no bastarán a arrancar estas perniciosas semillas del campo del Señor, si desde el cielo el dueño de la viña no secunda nuestros esfuerzos benignamente. Necesario es, pues, imp orar con vehemente anhelo e instancia su poderoso auxilio cómo y cuánto lo piden la extrema necesidad de las circunstancias y la grandeza del peligro. Levántase insolente y regocijándose de sus triunfos la secta de los masones; ni parece poner ya límite de su pertinancia. Préstanse mutuo auxilio sus sectarios todos unidos en nefando consorcio y por comunes ocultos designios, y unos a otros se excitan a todo malvado atrevimiento. Tan fiero asalto pide igual defensa; es a saber: que todos los buenos se unan en amplísima coalición de obras y oraciones. Les pedimos, pues, por un lado que, estrechando las filas, firmes y de mancomún resistan los ímpetus cada día más violentos de los sectarios; por otro, que levanten a Dios las manos y le supliquen con grandes gemidos, para alcanzar que florezca con nuevo vigor la Religión cristiana, que goce la Iglesia de la necesaria libertad, que vuelvan a la buena senda los descarriados, y al fin, abran paso a la verdad los errores y los vicios a la virtud. Tomemos por nuestro auxilio y mediadora a la Virgen María, Madre de Dios, ya que venció a Satanás en su Concepción purísima, despliegue su poder contra las sectas impías en que se ven claramente revivir la soberbia contumaz, la incógnita perfidia y los astutos fingimientos del demonio.

Pongamos por intercesor al Príncipe de los Angeles del cielo, San Miguel, que arrojó a los enemigos infernales: a San José, esposo de la Virgen Santísima, celestial patrono de la Iglesia Católica; a los grandes Apóstoles, San Pedro y San Pablo, sembradores de la fe cristiana y sus invictos defensores. En su patrocinio y en la perseverancia de todos en su gracia confiamos que Dios acuda oportuna y benignamente al género humano, expuesto a tan enormes peligros. Y en prenda de los dones celestiales y de Nuestra benevolencia, con el mayor amor os damos la bendición apostólica en el Señor, a Vosotros, Venerables Hermanos, y al Clero y pueblo todo confiado a vuestro cuidado.

Dado en Roma, junto a San Pedro, a 20 de abril año 1884, séptimo de Nuestro Pontificado.

LEON PAPA XIII.

Se le está agotando el cemento al Municipio de San José

En cuatro situaciones se pavimenta en esta capital: Los Leones, calle 4° Barrio Carit, Avenidas 16 y 18 El Pacífico en la Avenida 16 y en San Cayetano. Otros pequeños trabajos se hacen en el Barrio Alameda.

Por eso el consumo de arena y piedra es grande, pero

pero estos materiales no faltan y al municipio se le abren créditos para ello.

Pero en cuanto al cemento se empieza a pasar dificultades pues está escaso y sobre ello, caro.

El último arribo en Punta Arenas, para el comercio, fué de 50.000 bultos pero

Pensándolo mejor

Quinta columna inglesa?

En un Diario inglés de San José leemos que "la Gran Bretaña establece en Costa Rica la Legación de mayor actividad en Centro América y que tanto en propaganda como en otros aspectos se intensifica de manera extraordinaria esa actividad". Como ya sabemos por experiencia lo que significan las actividades del imperialismo británico que se ha adueñado de 40 millones de kilómetros cuadrados del mundo y tiene bajo su dominio a 500 millones de seres humanos, incluyendo desde luego a BELICE, las MALVINAS, INDIA, los BOERS DEL TRANSVAAL, etc., la noticia nos pone nerviosos. Ojo, pues, al peligro de esa quinta columna!

La libertad de pensamiento "democrática"

En el mismo diario un "DEMOCRATA" hace la denuncia de que en San Marcos de Tarrazú hay gentes que no piensan lo mismo que los que defienden el imperialismo judío-británico, pues hacen propaganda en favor de la causa alemana. El caso no nos extraña, pues ya sabíamos que para estos "demócratas" es una cosa monstruosa el principio de la libertad de pensar, y son más totalitarios que los que pretenden combatir.

Otra gloriosa retirada británica.

Un cable de Londres dice que la evacuación de Sollum, puerto egipcio tomado por el ejército italiano, es "parte esencial de la estrategia británica" y que además Sollum no tiene ninguna importancia ni civil ni militar, es decir, otra "brillante" victoria como las de Noruega, Bélgica, Holanda, Flandes, Dun-

querque, Francia, Somalia, etc.

¿Cuál colonia polonesa?

En el mismo diario inglés leemos un saludo que la "COLONIA POLONESA" le hace a Costa Rica, con motivo del 15 de septiembre, aniversario de nuestra independencia. Nosotros ignorábamos que existiese esa colonia, pues lo único que sabíamos era de la existencia, por desgracia, de una numerosa colonia de traficantes judíos expulsados, precisamente de Polonia, por indeseables.

"Generosidad yanqui"

Dice una noticia de Nueva York: "Estados Unidos ofrecen a Costa Rica las bases defensivas adquiridas de la Gran Bretaña, pues los Estados Unidos que han abjurado para siempre de la política imperialista" no quieren nada para ellos solos." Tanta generosidad de nuestro "buen vecino" del norte nos confunde. Ya tenemos donde movilizar nuestras enormes flotas de guerra... y muchas gracias por la tomadura de pelo.

Las orejas del lobo imperialista judaico

Desde un aeroplano yanqui se distribuyó una hojita que dice: "Llamamiento a los demócratas costarricenses.—Compre mercaderías inglesas o americanas. Si no lo hace su dinero se convertirá en balas contra la Democracia fundidas por los totalitarios que luchan contra Inglaterra".—Ya lo sabemos, para defender la democracia y la libertad hay que comprar exclusivamente las mercaderías inglesas y yanquis, aunque sean más caras y más malas que las de otras naciones competidoras.

Dónde vas Vicente? al ruido de la gente

Yo soy católico— tal expresión de ciertos individuos que de católicos apenas tienen el bautizo

Verdadera curiosidad nos ha causado ver, motivado por la actual guerra europea y a manera de paracaidistas, la repentina aparición de tantos... pero tantos católicos que murmurando públicamente actuaciones de sacerdotes, hacen honor a su inquebrantable fe católica.

Y no es éste propiamente el motivo de nuestra intriga, no; hay algo más y es lo siguiente: cuando estaba en su apogeo la fratricida guerra civil que acaba de azotar a la Madre Patria y en la que, un bando, defendía los principios básicos de la Civilización Cristiana, nadie advirtió, es decir, fué ignorada la intervención de tales señores en los diversos aspectos que en torno a aquel movimiento salvador, se suscitaban entre nosotros.

ha sido rápidamente absorbido

Hay que tomar en cuenta

Estos «católicos» permanecieron ocultos como si dijéramos, mientras sucedía aquella noble jornada; actitud ni más ni menos; que evidencia fiel de los legítimos dictados de su vacilante lealtad hacia la doctrina de Cristo que tan a boca llena dicen amar, profesar y ahora defender.

Si aman a Cristo y a la Religión como pregonan, fué cobardía que en ese trágico entonces, inescrupulosamente guardaran el más recóndito, nervioso, como traidor silencio que pedirse pueda.

Esos; los que callaron cuando sí se hubiera tomado en cuenta su opinión; son los que hoy majestuosamente declaran de manera pública, ser «fervorosos católicos».

Pero no hay tal. Si le sirven a Dios, lo hacen con

ta que en las provincias se consume mucho cemento, especialmente en Alajuela.

CHISPAS

Al revés.— Aunque en este pícaro mundo se presentan las cosas al revés con tanta frecuencia que apenas

pueden llamar la atención de nadie, quiero señalar un caso curioso de nuestra actualidad costarricense.

Mientras gran número de incuestionables «patriotas» pugnan por sobresalir y excederse en manifestaciones de solidaridad política y de colaboración militar con los Estados Unidos, son los «apatriotas», los comunistas, los que hacen profesión de un internacionalismo incompatible con el concepto de la patria, quienes se alarman frente a aquella solidaridad y protestan contra esa colaboración peligrosa y absurda.

Son los comunistas, los que cantan «la internacional», los que predicán la supresión de las fronteras, los «apatriotas», en suma, quienes en nombre de la patria alzan la nota discordante en el lamentable concierto de «patriotas» entreguistas y ofrecedores.

Pudor.— Don León Cortés Castro declaró en Los Angeles, California, «que él, durante su gobierno, ofreció a los Estados Unidos la autorización para establecer bases navales» en aguas y tierras de Costa Rica.

Pasa a la Página CUATO



No es sino con honda complacencia que reproducimos el soneto de M. T. Castro Carrillo, (de muy buenos versos formado) que escribiera con motivo del 27 aniversario de la muerte de Lisímaco, cuya musa excelsa es gloria inmerecible de nuestro Parnaso.

La muerte del Cantor

(A la memoria de Lisímaco Chavarria)

Cuando agitó la Muerte guadaña traicionera para cortar el hilo de tu existencia en flor; las Musas sollozaron y Costa Rica entera sintió sobre ella el peso de un trágico dolor.

Las aves y los bosque callaron por doquiera y en un grave silencio sumióse el surtidor; las fuentes elevaron su queja lastimosa y en todas las corolas palideció el color.

Mostróse la mañana sentimental y quieta; el viento musitando una oración secreta llevó hasta tí el aliento de las calladas rosas...

Y en el solemne instante en que se fué tu vida oh Bardo luminoso! lloraron tu partida con hondo sentimiento, las almas y las cosas.

M. T. CASTRO CARRILLO

Palmares, Agosto de 1939.

mayor abnegación al Diabolo. Ellos merecen el calificativo de «fervorosos» cobardes. Donde vas Vicente? Al ruido de la Gente!!

Y para esa clase de «cristianos», el decir de Pepe Martel.

«Yo soy católico». Tal la expresión de ciertos individuos que de católicos apenas tienen el bautismo. Tipos: Unos escriben contra la Iglesia, contra las autoridades eclesiásticas, contra la Misia; permiten radiodifusiones o publicaciones contra la religión... Aceptan cuanto impío se les presenta. Aplauden y protegen la obra masónica... Y después,

cuando se trata de manifestaciones de culto externo, buscan la manera de refrendar lo que nunca han sido yo soy católico... Y quienes les miran, dicen: si es verdad, yo le ví en la Iglesia, muy devoto y además pertenece a dos cofradías... Sí; pero allí no están sino su cuerpo y su nombre... su alma nó.

Se dice por allí que también el Diabolo va a la Iglesia!! Yo soy católico, exclama el que no hace sino profanar las cosas santas, el que sólo sabe difamar al Clero y extiende el pecado de uno a todos... Y siendo él—el tal seudo católico— Pasa a la Página Cuatro

Sociales

Viene de la Página DOS

brazo a causa del accidente automovilístico que sufrió en Ochomogo Fray Agustín F. Losa. Mucho nos alegramos de su mejoría.

RESTABLECIDA

Nenita Raventós López, la simpática niña de don Pedro Raventós y Sra., ya restableció de su reciente y larga dolencia lo que le permitirá volver muy pronto a sus tareas en el Colegio María Auxiliadora donde su ausencia mucho se ha sentido.

TRASLADO

Fray Alfredo Alvarez fué trasladado de la República de El Salvador a la ciudad de Guatemala, Iglesia de Sto. Domingo, a donde pueden despacharle su correspondencia.

LA SALUD DE DON MANUEL ROJAS

Después de varias semanas de cama, postrado de cuidado, se halla un tanto mejor nuestro buen amigo don Manuel Rojas, importante vecino de Orosi, y colaborador de esta empresa.

Deseamos vivamente la salud del estimado amigo.

Chispas...

Viene de la Página TRES

Francamente, no alcanzo a entender esa manera de hablar, aun sobre la premisa del propósito de ganarse simpatías en tierra yankee. Si yo hubiera cometido el yerro de cercenar teóricamente de esa manera la soberanía de mi patria, tendría al menos el pudor de no pregonarlo.

La historia, ciertamente, no va a aplaudir, sino a condenar a los entreguistas y, con mayor razón, a los ofrecedores.

Atrocidad.—Un «particular y distinguido amigo» de «La Hora», según el mismo diario «muy conocido ya en nuestros círculos», disertó por radio, en sentido y con propósitos de elogio, sobre «la reforma educativa de México».

Declaro que no oí la disertación, que debía de estar la mar de divertida; pero me imagino la cantidad de disparates que por ingenua ignorancia o por deli-

berada mala fe difundió en radio-hablador.

Porque «la reforma educativa de México» es una atrocidad de tal magnitud, que no puede ser elogiada sino disparatando. Es una atrocidad por los cuatro costados.

Consiste en la prescripción absoluta, despótica y «stalini» de la enseñanza religiosa, no solamente en las escuelas públicas, sino también en las privadas, contradiciendo y violando el sagrado y el evidente derecho de los padres de familia sobre la educación de sus hijos.

Consiste en algo peor todavía; en la imposición monstruosa, lo mismo en las escuelas públicas que en las privadas, de un programa y una finalidad expresy positivamente materialistas y antireligiosos.

Lo cual, en un país católico como es México, constituye un acto de tiranía y de opresión que deja en segundo término cuanto hayan pedido llevar a la práctica los «dictadores totalitarios».

Y esa abominable atrocidad fué lo que elogió aquel señor «conocido ya en nuestros círculos».

Guerra.—Don Julio Acosta «con palabras encendidas», declaró en un discurso que «ya era llegada la hora de declarar la guerra a Alemania todos los países de la América».

Parece que anda un poco adelantado el cronómetro de este improvisado relojero de la historia.

Dónde vas Vicente? al ruidode...

quizá causa de mucha corrupción.

Soy católico... Y cuando se trata de un enfermo imide que el sacerdote le administre los Santos Sacramentos...!! Se puede asustar!! El alma qué importa? lo que importa es la apariencia.

Soy católico, y se burla de la sagrada Predicación!

Soy católico, y no recibe los Santos Sacramentos... porque él es católico a su modo. Ni confiesa ni comulga y cuando se le pregunta, dice; porque eso no se necesita; eso es para los beatos!!! Como si Jesucristo hubiera hecho distinciones!

Soy católico y es usureiro; y ve cómo se pierden las almas y sigue contribuyendo con sus avisos o con su suscripción al periódico infame o a la radiodifusión impía. Se niega, en cambio, a contribuir para las obras buenas, especialmente para las obras de prensa católica.

Soy católico, e ignora sus obligaciones...

De todas maneras, una declaración de guerra, al estilo de las que se pusieron de moda hace veinticinco años, sería un tanto ridícula y completamente ineficaz.

Sería preferible que don Julio, encabezando a los que quieren seguirlo, dejen en paz a los países de la América y, armados de un fusil o de una cutacha, se vayan a pelear a Europa.

Ese viajecito sería más elocuente y menos inútil que todas las «encendidas palabras».

C. G. C.

Soy católico, y ultraja al sacerdote y blasfema de Dios y ofende todos los principios.

Nó, buen señor, Ud. no es católico. Ud. sólo tiene una apariencia de católico. El catolicismo es al gointegral, na depende de la voluntad humana, sino de la REALIDAD, porque el catolicismo es la verdad y la verdad no cambia según el capricho del nombre...

O se es católico íntegro o no se es católico.

Y esto se lo digo en serio a los que creen que se puede estar con Jesucristo y al mismo tiempo contra Jesucristo, favoreciendo cuantas maldades y negociaciones inventen les hombres».

Mno. Quirós González.

Setiembre, 12 de 1940.

La Novelade la Obrera

MISERIAS DE LA VIDA

III

Maternal

—Ese duende, dijo la portera, es sin duda la tía Jacquet que vive en la Bohardilla de al lado. Los vecinos se quejan muchas veces del alboroto que mueve en su habitación.

—La tía Jacquet, preguntó la señorita de Orchamps, es una vieja encorvada, que bajaba esta mañana apoyada en una muleta y llevando al brazo una gran cesta?

—La misma. ¿Creerá usted, señorita, que yo, que la conozco desde hace mucho tiempo, puesto que ya la encontré aquí cuando vine de portera, no sé todavía ni quién es, ni qué hace? Todas las mañanas, sea el tiempo malo o bueno, sale y siempre con su gran cesta: vuelve a la noche cerrada, se acuesta y mete un espantoso ruido con los muebles antes de salir. Nunca habla con nadie ni es cosa agradable el preguntarla. Una vez, sin embargo, a fin de mes, que paga ella puntualmente, mi marido le dijo que el propietario quería saber cuáles eran los medios de vida de sus inquilinos. Esto era una excusa para obligarla a hablar... Pues contestó con su brusquedad habitual: «¡Pues bien, decidle que me dedico a llevar la contabilidad!...» (1) ¡Verdaderamente tiene poco aspecto de llevar contabilidades! Hay un vecino que pretende haberla visto varias veces entrar en el Crédit Lyonnais...

¿Qué irá hacer allí la pobre mujer? Pero usted, ¿cómo va a arreglarse usted para tener a esta niña esta noche?

—Queda tiempo todavía para pensarlo de aquí a la noche: en caso de necesidad, tengo dos colchones...

Pero, comamos ahora, dijo Germana, poniendo un poco de carne y patatas en el plato de Teresa.

Después de algunos bocados, la niña se declaró incapaz de comer más; aceptó la mitad de la manzana cocida y quiso ayudar a su bienhechora a poner en orden el rincón destinado a comedor; pero se enredaba en sus largas vestiduras y se vió obligada a sentarse.

—Ya lo acabare esta noche, dijo Germana, guardando la vajilla en una de las alacenas. En nuestra situación hay que aprovechar las horas del día lo más posible y reservar las noches para las salidas y el arreglo de la casa, a fin de no echarnos a perder la vista trabajando a la luz de la lámpara.

Pero tú, Teresa ¿no querrás trabajar un poco, por ejemplo, hacer un dob'adillo a una camisa para recoserla?

—Yo no sé coser, dijo Teresa avergonzada de su ignorancia. Algunas veces enhebraba las agujas a mi madre; pero necesitaba un cuarto de hora para cada una.

—Aprenderás mañana; descansa por hoy.

Era apenas la una de la tarde cuando llamaron a la puerta.

—Cuánto sentí, querida mía que no me hallara usted en mi casa ¡dijo entrando la marquesa de Somerville. Usted me trajo cosas maravillosas, que me apresuré a llevar a tienda de la calle de la Paix.

—Lo sé y se lo agradezco, señora, Madame Gaillois me ha encargado y trabajo.

—¡Ah, muy bien! Ahora, enséñeme usted a su pequeña náufraga. Su portera, que ha parecido una excelente mujer, aunque un poco habladora, me ha contado ya sus altos hechos.

¡Ah, pobre niña, qué flaca está y qué extrañamente vestida!

—Tan mojados tenía los vestidos anoche, que todavía no están secos. He tenido que ponerle ropa mía y le está algo larga, dijo sonriendo Germana.

—Pobre niña! dijo la compasiva dama. ¿No tiene padre ni madre?

—No, señora.

¿Ni parientes tampoco?

Continuará.

La romería al Santuario Nacional de Los Angeles auspiciada por la Congregación de C. Marianos

se ha transferido para el 29 del mes en curso. Se suplica a los caballeros marianos la estricta asistencia y avisar en el curso de esta semana cualquier dificultad para no asistir, y así disponer de los pasajes sobrantes. \$ 1.50 ida y vuelta con derecho al café de la mañana



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

Carga de los 600, la Casa de los sustos; la Cueva de los acusados, la Fieras de las praderas Habla una vez dos héroes Oro desaparecido

Pájaro azul, el Piocho Robinson Suizo, el Santo y su sombra, el Vaqueros contra pastores

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a. Sección

Amor desnudo Amor en primavera Años sin días Balalaika Calumnia Conquistadoras da Broadway 40 madrecitas Dama de compañía Doble crimen en la Línea Maginot Héros sin fama Hijo Rebelde, el Hombre que se atrevió, el Katia Luna de miel

Mariquilla Terremoto Puña de hierro Rebeca Regreso del hombre invisible Rey de los gangsters, el Río abajo Romeo y Julieta Sombra del muerto, la Templo perdido, el Terrible sospecha Tontos de altura Vuelo de rescate Yo lo arreglo todo

ESCABROSAS

Clase B.

Camino de Siugapur Cisco Kid y la dama, el Engaño nupcial

Familia Barret, la Odio Pagarés de Mendieta los

CONDENADAS

Clase C.

Amor de los amores.—Infidelidad.—Llorona, la

Protestamos de la mal llamada Censura Oficial, que permite la exhibición para toda clase de públicos, de películas corruptoras que destruyen en nuestra juventud el sentido de honor y de la pureza de costumbres

De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, llame al Teléfono 2353 para preguntar por la película que desee y se le atenderá gusto

Consulte la última Lista de Censura en las ventanas de la LIBRERIA LOPEZ.

Cultos religiosos

en la Parroquia de La Merced del Domingo 22 al Sábado 28 de Setiembre del 940

Domingo 22.—(Cuarto Domingo) Misas: 5, 6, 7 1/2 a la Iglesia; y luego comenzará la Santa Misa con Predicación y 10 hs.

CAPITULOS de la TERCERA ORDEN: 2-3 Señoras y 4-5 Caballeros.

No habrá Exposición del Santísimo.

7 p. m. Rosario y Bendición.

Lunes 23.—Víspera de la Fiesta Patronal.

2-3 Renovación de la consagración de Terciarias y recepción de novicias y Profesión de Terciarias nuevas.

6 1/2-7. Renovación de consagración y Recepción de Novicios y Terciarios.

7. m. Rosario solemne y Sermón. Predicará el Padre Herrera.

DIA 24 «FIESTA PATRONAL (Martes).

Misas: 5, 6, 7; la de cinco horas, con Organo.

8 1/2 Solemne Procesión con la Imagen de Nuestra Señora de Mercedes.

En el desfile, las señoras formarán fuera de la Iglesia para marchar adelante de los Terciarios; éstos irán delante de la Santa Imagen.

9 hs.—Desfile, acompañando los Excmos. Prelados

zará la Santa Misa con Predicación.

La Santa Imagen quedará expuesta a la Veneración de los fieles devotos.

7 p.m. Rosario Solemne.

Miércoles 25; jueves 26 y viernes 27, se harán las CUARENTA HORAS de ADORACION AL DIVINO JESUS SACRAMENTADO, con este programa en cada día.

5 1/2 Misa cantada de Exposición.

7 horas, Misa de Comunión.

8 horas, Misa Solemne.

7 p. m., Rosario Solemne, Bendición y Reserva.

El viernes 27 en la noche, después del Rosario y Sermón, habrá la Visita de Altares.

Sábado 28—7 horas, Misa cantada de Acción de Gracias a Dios Nuestro Señor, por los Cultos celebrados en honor de María Santísima de las Mercedes, Madre de Nuestro Señor Jesucristo, Dios y Hombre Verdadero, y Madre Nuestra Misericordiosa, por adopción,

El lunes 30, a las 7 ho-